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VERBALE N. 2 
 

In data 15 dicembre 2017, alle ore 18.00,  presso i locali della Scuola Secondaria Statale 
“Giovanni XXIII” dell’Istituto Comprensivo di Azzano S. Paolo, si è riunito il Consiglio d’Istituto, 
regolarmente convocato (prot. n. 3679/a19b del 06/12/2017), per discutere i seguenti punti 
all’O.d.g. : 

1. lettura ed approvazione verbale della seduta precedente 
2. variazioni di bilancio 
3. gite e viaggi d’istruzione a. s. 2017/18 
4. Piano di Miglioramento 
5. criteri iscrizioni alunni non residenti a. s. 2018/19 
6. adozione del PTOF 
7. uscita alunni 
8. progetto processo migratorio 
9. progetto giornalismo secondaria Azzano S. Paolo 
10. varie ed eventuali  

 
Sono intervenuti i membri del Consiglio d’Istituto: 
GENITORI presente assente 
BOFFELLI ELISABETTA X  
CARMINATI SIMONETTA X  
CASTAGNA PATRIZIA X  
D’ANDREA GAETANO  X 
FRANCO GLORIA X  
GRITTI GIUSEPPINA Entra alle 18.10  
PIAZZALUNGA MARA  X 
VITALI MANUELE X  
DOCENTI   
GRASSENIS ELEONORA X  
MARANO ROSSANO X  
LAZZARI CLAUDIA MARIA X  
OTTAVIO CONCETTA LETTERINA X  
RATTI GIUSEPPINA  X 
ROTA DANIELLA X  
SAVARINO ROBERTA  X 
SPREAFICO MARIA LUISA X  
PERSONALE A.T.A.   
FAMA GIOVANNA  X 
MOCERI BRIGIDA  X 
Dirigente Scolastico   
CICCHIRILLO ALFONSO X  
 
Funge da segretaria la docente Spreafico M. Luisa. 
E’ presente, in qualità di tirocinante, il sig. Balzer Claudio che svolge l’attività di tirocinio per 
l’Istituto Superiore di Scienze Religiose di Bergamo nella scuola primaria di Grassobbio. 
Prima di iniziare la seduta, il Dirigente chiede un’integrazione dei punti all’ordine del giorno, 
inserendo al punto n° 10 la richiesta di utilizzo spazi da parte della parrocchia di Grassobbio; il 
punto “Varie ed eventuali” passa quindi al n° 11. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 



Punto 
n° 1 

 
 

 

Il verbale della seduta precedente, inviato con la convocazione e pubblicato 
sul sito dell’Istituto, viene dato per letto.  Non essendoci osservazioni, il 
verbale viene approvato all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 12 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 11 
 
 

Punto 
 n° 2 

 
 
 
 
 

Il Dirigente illustra le variazioni al Programma Annuale 2017 (all A), 
sottolineando che i finanziamenti provenienti dal Comune di Grassobbio per il 
PDS consentiranno l’attivazione dei progetti previsti e l’acquisto delle LIM. 
Il Consiglio approva all’unanimità le variazioni proposte. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 12 
 
 

Punto 
 n° 3 

 
 

Il Dirigente illustra il prospetto relativo alle uscite didattiche previste per 
l’anno scolastico 2017-18 (all. B). 
La presidente fa rilevare che nel prospetto non sono indicati i preventivi di 
spesa e questo non consente al Consiglio di esprimere una valutazione sui 
costi a carico delle famiglie. Il Dirigente comunica che i preventivi verranno 
richiesti alle stesse ditte dello scorso anno (Amadei, Locatelli, Noris, ATB) e 
verrà scelta l’offerta più vantaggiosa dal punto di vista economico. 
In riferimento alla gita di più giorni proposta per le classi terze della scuola 
secondaria di Grassobbio, il Dirigente comunica che, da un primo sondaggio, 
solo 51 alunni su 64 intendono partecipare: si raggiunge così il limite minimo 
dell’80% dei partecipanti. Il Dirigente propone al Consiglio di approvare la 
gita, ma di inserire una sorta di vincolo per le famiglie facendo versare un 
acconto che non potrà essere restituito in caso di recesso. Il Consiglio decide 
di delegare al Dirigente la possibilità di scelta in merito all’effettuazione di tale 
gita, valutando la situazione alla luce dei versamenti effettivi dell’acconto da 
parte delle famiglie. 
Il Consiglio approva all’unanimità il piano gite per l’a. s. 2017-18. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 13 
 
 

Punto 
 n° 4 

 

Il Dirigente presenta la revisione del Piano di Miglioramento (all. C), elaborata 
all’interno della Commissione P.O.F.  
Si illustrano nel dettaglio le modifiche apportate (evidenziate nel testo), 
sottolineando soprattutto le parti relative ai progetti inseriti: “A scuola di 
competenze”, “A scuola per orientarsi” e “A scuola per valutarsi”. 
Il Consiglio approva all’unanimità il Piano di Miglioramento. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

  Delibera n. 14 
 
 



Punto 
n° 5 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Per quanto riguarda la formazione delle classi prime, vengono confermati i 
criteri già utilizzati negli anni precedenti (all. D): 
 alunni non ammessi alla classe successiva 
 alunni residenti nel bacino d’utenza dell’Istituto 
 alunni provenienti dalla scuola dell’infanzia  o primaria locale 
 alunni con fratelli che già frequentano una delle scuole dell’Istituto 
 alunni con genitori che lavorano in uno dei Comuni dell’Istituto 

Comprensivo 
Su indicazione della Commissione POF, si inserisce un ulteriore criterio relativo 
alla numerosità delle classi. 
Si fa presente, però, che tali criteri sono necessariamente subordinati alla 
scelta del modello orario da parte delle famiglie (scuola primaria).  
Il Consiglio approva all’unanimità i criteri per la formazione delle classi prime. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 15 
 
 

Punto 
n° 6 

Il Dirigente illustra le modifiche apportate al Piano Triennale dell’Offerta 
Formativa (all. E) che ogni anno viene rivisto dalla Commissione POF e dal 
Collegio Docenti.  
Il Dirigente illustra le principali novità introdotte dai decreti legislativi 
recentemente emanati e sottolinea che le modifiche dovranno essere inserite 
nel Piano triennale dell’Offerta Formativa nel corso dell’anno scolastico.  
Il Consiglio d’Istituto, con approvazione all’unanimità, adotta il PTOF. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 16 
 
 

Punto 
n° 7 

Il Dirigente dà lettura dell’art. 19 bis della legge n. 172 del 04/12/2017 (all. 
F), che prevede che i genitori possano autorizzare l’uscita autonoma degli 
alunni minori di 14 anni al termine dell’orario scolastico. 
Il Consiglio si confronta sul fatto che tale regolamento lascia di fatto aperte 
diverse ipotesi: non viene indicato nulla di specifico per gli alunni della scuola 
primaria e la valutazione del grado di autonomia dei singoli alunni potrebbe 
essere discordante tra la famiglia e la scuola. La legge alleggerisce le 
responsabilità da parte della scuola, ma in un certo senso obbliga l’intera 
comunità civile a creare le condizioni per garantire una maggiore sicurezza. Le 
Amministrazioni Comunali e le associazioni del territorio dovranno farsi carico 
di questa problematica; l’I.C. dovrà rivedere i propri regolamenti e la 
modulistica da far proporre alle famiglie. All’inizio del mese di gennaio i 
Dirigenti Scolastici dell’Ambito 4 si riuniranno per confrontarsi sui regolamenti 
in atto nei diversi Istituti. 
 
 

Punto 
n° 8 

Il Dirigente presenta i progetti predisposti dal nostro Istituto per la richiesta di 
fondi riguardanti il processo migratorio (all G): 

 progetto di alfabetizzazione 
 progetto reti di scuole _ CTI di Bergamo Ambito 4 
 progetto rete con altri soggetti – Nogaye 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 17 
 
 



La Segretaria 
 

 

La Presidente 
 

 

Punto 
n° 9 

Il Dirigente presenta il progetto “Azzanoschoolnews”, predisposto dal prof. 
Perez per la classe 1^A della scuola secondaria di Azzano (all. H); si richiede 
l’approvazione del Consiglio, in quanto il progetto prevede anche degli incontri 
pomeridiani, in orario extrascolastico. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 18 

Punto 
n° 10 

 

Il Dirigente presenta la richiesta pervenuta dalla parrocchia di Grassobbio, in 
merito alla possibilità di ottenere una proroga per l’utilizzo dei locali della 
scuola primaria di Grassobbio per lo svolgimento dell’attività pomeridiana di 
spazio-compiti. 
Visto il protrarsi dei lavori di ristrutturazione, che rendono di fatto inagibile 
l’oratorio, il Dirigente propone di concedere l’utilizzo dei locali senza indicare 
un limite di data, ma fino al termine dei lavori. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 19 
 
 

Punto 
n° 11 

Non emergono elementi di discussione. 
 
Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 19.30. 
 


